

Rwanda : deux policiers poursuivis pour le meurtre d'un militant anti-corruption

APA, 26-09-2014 Arusha (Tanzanie) - Deux policiers rwandais sont poursuivis par la justice de leur pays pour le meurtre de Gustave Makonene, un employé de Transparency International Rwanda, une ONG qui milite contre la corruption, a rapporté vendredi l'Agence rwandaise d'information (ARI). Le corps sans vie de la victime avait été découvert le 2013 sur la rive du lac Kivu au Rwanda, aux environs de la ville de Rubavu, à la frontière avec la République démocratique du Congo (RDC).

Plusieurs organisations avaient dénoncé le silence des autorités rwandaises sur cet incident. Les suspects arrêtés sont les caporaux Nelson Iyakaremye et Isaac Ndabarinze que la police rwandaise a présentés jeudi à la presse, rapporte ARI. Selon les investigations préliminaires de la police, le motif du meurtre de Gustave Makonene serait lié à son travail en tant que militant anti-corruption. Les deux hommes auraient mis fin aux jours de Gustave Makonene pour qu'il ne dénonce pas leur implication dans le commerce illégal de minerais en provenance de la RDC voisine, selon la police rwandaise. Avant ce meurtre, le caporal Nelson Iyakaremye avait déjà connu la prison pour implication présumée dans un trafic de minerais congolais. Gustave Makonene était le coordinateur du Centre de plaidoyer et de consultation juridique de Transparency International Rwanda à Rubavu, dans la Province de l'Ouest. Il avait notamment travaillé sur des allégations de corruption, dont certaines impliquaient des membres de la police. Des résidents locaux avaient trouvé son corps affalé contre un grand arbre, avec une corde autour du cou. Le rapport médical de la police indiquait qu'il avait été étranglé.